

JULIO REY PASTOR

EN EL 25º ANIVERSARIO DE SU LLEGADA A LA ARGENTINA

Hace veinticinco años, en estos meses, llegaba a nuestro país Julio Rey Pastor, invitado para dictar, desde la cátedra de cultura hispánica de la *Institución cultural española*, dos ciclos de conferencias sobre matemática moderna. A esas primeras conferencias, verdaderas clases magistrales que versaron sobre *Sistematización de la geometría* y *Los fundamentos de la matemática actual*, siguieron otros cursos y conferencias, dictados en diversos centros científicos de la Argentina y del Uruguay, regresando luego Rey Pastor a su patria, de donde, después de breve estada, volvió a la Argentina, esta vez para radicarse definitivamente, con el objeto de organizar y dirigir los estudios matemáticos en la Universidad Nacional de Buenos Aires.

Los que seguimos de cerca la labor que desarrolló Rey Pastor en estos veinticinco años entre nosotros y nos aproximamos a él desde su llegada, primero como estudiantes algo temerosos ante el sabio profesor, luego como discípulos, tranquilos y confiados bajo el seguro apoyo del maestro y más tarde, como amigos, vinculados a él con sólidos lazos de afecto cordial; sabemos que la acción y labor científicas desplegadas por Rey Pastor han sido tan valiosas, extraordinarias y beneficiosas, que podemos considerar que su arribo a la Argentina señala un momento importante en el desarrollo de los estudios matemáticos en los países del Plata y marca el principio de una nueva etapa de los mismos.

La Unión Matemática Argentina y esta Revista, frutos ambos, como tantos otros, de esa fecunda acción y de esa inteligente labor, han contado a Rey Pastor entre sus fundadores, organizadores y directores y para ellas él ha sido y es, en todo momento, el alma y el guía; por eso, al recordar este aniversario, deseamos al querido maestro los mejores augurios para el porvenir y lamentando que haya declinado irrevocablemente el homenaje iniciado por un numeroso grupo de profesores, directores de institutos y rectores universitarios, al cual nos habríamos asociado con entusiasmo, le expresamos el profundo reconocimiento por su obra a favor de la ciencia y de la patria.

José Babini